

A cette lettre, datée du 28 novembre 1889, nous empruntons les renseignements suivants :

“ Je pense que Votre Grandeur serait heureuse d'apprendre que les païens se convertissent ici en masse ; il a fallu nous contenter de 610 baptêmes d'adultes en un an ; ce n'est pas moins, proportion gardée, que dans les autres parties de la Chine, mais c'est bien peu ! Les 2,172 catéchumènes font espérer plus.

Nous avons au moins la consolation d'avoir augmenté encore le nombre des petits païens baptisés et d'arriver au chiffre de 11,818...

Voici un résumé de nos principaux ministères dans le vicariat du Tchély-Sud Est, pendant l'année apostolique 1888 :

Chrétientés ou stations (parfois très petites)	528
Eglises, chapelles ou oratoires communs	401
Lieux de prières appartenant à des particuliers	85
Nombre de chrétiens	36.859
Catéchumènes (non baptisés)	2.172
Adultes baptisés dans l'année	610
Petits païens baptisés dans l'année (morts en grand nombre)	11.818
Confessions annuelles	21.852
Confessions de dévotion	74.312
Elèves (garçons) dont 707 internes	1.468
Elèves (filles) dont quelques internes	428
Associés de l'Apostolat de la prière, dont un bon nombre sont aussi associés du Sacré-Cœur	6.700
Associés du Carmel (scapulaire)	12.564
Associés du rosaire	3.200

Pour le moment nous sommes assez tranquilles, mais on dit que l'entourage du jeune empereur n'est guère favorable à la religion et aux Européens.”

Angleterre. — L'entente est faite entre les libéraux et les Irlandais sur la question de l'éducation gratuite. Les écoles catholiques resteront sous le contrôle spirituel des autorités religieuses.

Japon. — L'empereur a prohibé le duel comme une pratique barbare et des peines graves ont été édictées contre ceux qui n'observeraient pas le nouveau décret.

AUX PRIÈRES.

M. Louis Ethier, Joliette. Joseph Senez, Montréal.